



Ciudad de México, jueves 25 de agosto de 2022

No. 437/2022

BOLETÍN DE PRENSA

ONCOCREAN de Ciudad Obregón del IMSS se prepara para convertirse en centro de referencia especializado

- Este Centro de Referencia Estatal para la Atención del Niño y de la Niña con Cáncer tiene una alta incidencia de menores con esta enfermedad y la afluencia de pacientes de Baja California y Baja California Sur.
- Más de 10 mil pacientes pediátricos y adultos han sido registrados en la Aplicación de Pacientes Oncológicos (APO).
- Se realizó la nonagésima novena reunión entre autoridades del IMSS con madres y padres de menores con cáncer.

El Centro de Referencia Estatal para la Atención del Niño y de la Niña con Cáncer (ONCOCREAN) de Ciudad Obregón, Sonora, se ha fortalecido con infraestructura, personal, capacitación y equipamiento, a fin de convertirse en referente en el tratamiento de tumores de alta complejidad, dada la alta incidencia de menores con cáncer en el noroccidente del país y la afluencia de pacientes de Baja California y Baja California Sur.

Durante la nonagésima novena reunión entre autoridades del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) con madres y padres de pacientes pediátricos oncológicos, el doctor Enrique López Aguilar, titular de la Coordinación de Atención Oncológica, destacó que este fortalecimiento permitirá reducir el número de referencias al Hospital de Pediatría del Centro Médico Nacional (CMN) de Occidente de Guadalajara, Jalisco, y evitar la gran distancia que implica el traslado de las y los menores a esta entidad.

Explicó que el ONCOCREAN de Ciudad Obregón cuenta con tecnologías diagnóstica novedosa al ser el primero en utilizar terapia dirigida contra la leucemia de células T, y para contar con diagnósticos más precisos y oportunos realiza el envío de muestras de inmunofenotipo y de enfermedad mínima residual al Centro de Investigación Biomédica del IMSS, así como de estudios PET al Hospital Infantil Teletón.

El doctor López Aguilar destacó que este Centro de Referencia, ubicado dentro del Hospital General Regional No. 1 de Ciudad Obregón, recibe 68 casos nuevos en promedio al año, así como 175 casos derivados de Baja California y Baja California Sur.

Señaló que se han adecuado más y mejores espacios para la atención de niñas y niños; el personal recibe capacitación continua en las estrategias de Hora Dorada a 12 médicas y médicos, y en la Escala de Valoración de Alerta Temprana (EVAT) a 151 enfermeras y enfermeros; también se lleva a cabo un curso intensivo por un mes al personal de Enfermería en cuidado de accesos vasculares centrales y periféricos.

El coordinador de Atención Oncológica enfatizó que el ONCOCREAN de Ciudad Obregón ha logrado un cien por ciento de oportunidad diagnóstica en menos de siete días y de 78 por ciento en el inicio de tratamiento





en menos de tres días; se cuenta con 14 camas, 10 médicos familiares y 22 de Enfermería para la atención de las niñas y niños, así como un mecanismo para asegurar la entrega oportuna de medicamentos.

En otro tema, Karina del Rocío Sarmiento, coordinadora técnica de Planeación de Abasto, informó que 90 claves de medicamentos tienen un abasto mayor a dos meses, con un inventario total de 2.6 millones de piezas, y 13 claves cuentan con un abasto mayor a un mes y menor a dos meses, que equivale a 166 mil piezas.

Por su parte, Isaac Mejía Montes de Oca, jefe de la División de Servicios Digitales y de Información para el Cuidado Digital de la Salud, resaltó que se cuenta con 10 mil 143 registros en la Aplicación de Pacientes Oncológicos (APO), de los cuales 40 por ciento son pacientes pediátricos y 60 por ciento adultos, que son atendidos en 15 Unidades Médicas de Alta Especialidad (UMAE) y 48 hospitales de Segundo Nivel; mediante esta aplicación se lleva un registro digital de tratamientos y quimioterapias.

Durante la 99ª reunión de trabajo, que fue encabezada por la directora de Prestaciones Médicas del IMSS, doctora Célida Duque Molina, se abordaron temas de seguimiento de reportes en el Hospital General Regional (HGR) No. 2 El Marqués, Querétaro; de la atención a pacientes en el ONCOCREAN de Tamaulipas, y sobre la donación de aféresis plaquetarias en el Hospital General de Zona (HGZ) No. 1 de Aguascalientes.

Se acordó, entre otros puntos, dar seguimiento al reporte sobre la entrega y aplicación del medicamento Metrotexate en pacientes de mantenimiento atendidos en Aguascalientes; seguimiento al caso de paciente con prueba COVID-19 y cita médica; a la solicitud para la asignación de médico hematólogo en trasplantes del Hospital General del CMN La Raza; y que el personal de servicios médicos difunda información para la atención de pacientes oncológicos mayores de 16 años.

Asistieron por parte del IMSS, Borsalino González Andrade, director de Administración; doctor Carlos Quezada Sánchez, jefe de Oficina de Control; Carlos Fredy Cuevas García, coordinador de Unidades de Médicas de Alta Especialidad; doctor Saúl Armando Herrera Belmares, jefe del Área de Vinculación; Jorge de Anda García, titular de la Coordinación de Abasto de la Dirección de Administración; Karina del Rocío Sarmiento Castellanos, coordinadora Técnica de Planeación del Abasto; José Luis Velasco, titular de la División de Supervisión y Control de Abasto.

Además, Marcela Velázquez Bolio, coordinadora de Operación con la Sociedad Civil y Organismos Autónomos; César Adrián Pecina Ramiro, jefe de Área de la División de Supervisión y Control de Abasto; Óscar Reyes Miguel, coordinador de Servicios Digitales y de Información para la Salud y Administrativos; Isaac Mejía Montes de Oca, jefe de la División de Servicios Digitales y de Información para el Cuidado Digital de la Salud, Shadai Sánchez Osorio, coordinador de Contabilidad y Trámite de Erogaciones.

El doctor Guillermo Careaga Reyna, director del Hospital General del Centro Médico Nacional La Raza; la doctora Fátima Borrego Pérez, jefa de Servicios de Prestaciones Médicas de la OOAD Baja California; el doctor Efraín Luna Barrios, encargado de la jefatura de Servicios de Prestaciones Médicas OOAD San Luis Potosí; el doctor José Álvaro Parra Salazar, director médico del Hospital de Especialidades de Puebla; el doctor José de Jesús Chávez Martínez, jefe de Servicios de Prestaciones Médicas del OOAD Aguascalientes; el doctor Epigmenio Reguera Galindo, encargado de la jefatura de Servicios de Prestaciones Médicas del OOAD Tamaulipas, entre otros.



GOBIERNO DE
MÉXICO



UNIDAD DE COMUNICACIÓN SOCIAL

Por parte de padres de pacientes pediátricos oncológicos, hicieron uso de la palabra las señoras Dulce, Adriana, Blanca, Brenda, Deysi y Yeni.

---o0o---